
昨年末の衆議院選挙は、民主党の大敗で大きく政治事情が変わってしまいました。
あたかも原発事故がなかったかのように原発推進へと舵を取り始め、国民の大多数が求める「原発ストップ」

の声は、届きにくくなってきています。アベノミクスという言葉が飛び交い、公共事業重視の大型補正予算、そ
して2013年度予算（案）が、円安・株高と連動して、明るい気分を市場にもたらしています。しかし、私たちの生
活は、どう変わろうとしているのでしょうか。国の借金は1000兆円に届こうとしています。今年１月から、復興
特別所得税の徴収が始まり、25年間続きます。税率は、基準所得税率×2.1%。また、2014年から10年間、復興
特別住民税も、都民税・市町村民税の均等割り分として、それぞれ500円ずつ加算されます。一方、法人に関し
ていえば、3年間だけ法人税の引き下げとセットで行われることもあって、実質的には減税です。個人の生活が
あってはじめて、企業も成り立っているということをこの国はどこかに置き忘れてきてしまったようです。
企業優先、経済第一といった施策の転換をもとめていきましょう。

　４日　電話相談 /全国フェミニスト議員連盟世話人会
　５日　自治体議員政策情報センター：国政セミナー
　７日　中心市街地対策特別委員会
　８日　商工会議所新春セミナー
　９日　多摩コミュニティビジネスシンポジウム
１０日　福島避難者こども健康相談会
１１日　東京自治研究センター：自治体学校

１２日　東京都市議会議員研修会
            多摩三弁護士会との意見交換会
１４日　代表者会
１５日　総務・厚生委員会
            私立保育園協会との懇談会
            八王子障害者団体連絡協議会との懇談会
１６日　映像シネマの会

１９日　補正予算説明会
２１日　全員協議会
　　　  「みなし寡婦控除」の勉強会
２２日　金八デモ
２４日　女と男のいきいきフォーラム八王子
２６日　中核市移行調査特別委員会
２８日　本会議

女性議員パワーアップ講座
講師の大沢真理さん

みたか若者
サポートステーション視察

多摩コミュニティビジネス
シンポジウム講師の方と 八王子 手をつなぐ女性の会

議会基本条例づくり 政務活動費への変更

陣内やすこの立場
自治体議会改革フォーラムの公約の実現を
めざします

議会改革はどこまで進んだか？議会改革はどこまで進んだか？

本来なら１月に発行すべき58号でしたが、諸般の事情
で大幅に遅れました。お詫び申し上げます。国の大型公共
事業予算の影響で、八王子も 2013年度予算は公共事業が
目白押し。土木費が大きく伸びています。お金がばら撒か
れれば、景気がよくなるのでしょうか。私たちの不安は解
消しません。それは、人が人として、大切にされていない
という実感があるから。高齢者しかり、若者しかり。そして、
震災被災地しかりです。
足元からしっかりチェックしていきます。（や）

弥生 2013

今年もよろしくおねがいします今年もよろしくおねがいします

弥生 2013
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母の古い (昭和初期）おひな様です

八王子市議会議員・無所属市民派
中心市街地対策特別委員会委員長
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北野台在住

3期目 活動中！

２月Photo ギャラリー（やすこの活動日誌）

市議会の活動に関心あり
市議に意見や要望を伝えていない
市議の活動を知らない
議会傍聴にいったことがない
議員報酬の額　知らない　　　　
（八王子市の場合　月額 59 万円）

政務調査費の額　知らない　　　
（八王子市の場合　月額 6万円）

市民の意見反映されていない

58%
84%
56%
90%
 88%
　

 84%
　

34%
（小金井市議会実施市民アンケートより一部抜粋　2012 年実施）

透明性の
ある議会

市民も
参加できる

自由に討議
する議会

総務企画・厚生委員会

文教経済・都市環境委員会

予算特別委員会総括質疑

総務企画・厚生分科会

４日

５日

８日

１４日

～１３日

～１５日

３月議会日程

編 集 後 記

八王子市議会では、もっと市民にわかり易く、開かれ
た議会にするために、議会基本条例づくりの検討を重
ねてきました。１月２３日、素案検討会から議長宛に素
案を提出いたしました。これからは、特別委員会を設
置して、更なる議論を深めると共に、市民の方からの
ご意見などを伺う機会をどうつくるか、疑問にどう答
えるか、わかりやすい説明をどう行うのか、などを決
めていきます。是非、多くのご意見をお聞かせください。

議員の調査活動の費用として、八王子市では月６万
円が報酬以外に会派に支給されています。その収支報
告は、毎年４月末までに提出して、誰でも閲覧するこ
とが出来ます。陣内やすこは、ホームページに掲載し
ています。さて、その政務調査費ですが、昨年９月に
地方自治法の改正があり、政務活動費に名称が変わり、
今までの使途以外に「その他の活動」という項目が追
加になりました。八王子市議会としては、「その他の活
動」に関しては、しっかりと議論すべきということで、
名称のみの変更にとどめ、今後の課題としてあります。
ぜひ、議員の活動にどんなことを望むのか、多くの

方のご意見をお聞かせください。
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自治体議会改革
フォーラム

会議名称

本会議

合計

常任委員会

特別委員会
（分科会含む）

議会運営委員会

その他の会議

会議日数 会議時間

104時間29分

65時間12分

7時間10分

9時間42分

288時間03分

101時間30分

25日

38日

29日

19日

19日

130日

（2010年 八王子市議会だよりNo.215号より転載） （2011年 八王子市議会だよりNo.217号より転載）

（2010年 八王子市議会だよりNo.215号より転載、一部加筆）

平成22年１月から１２月までの議会活動を数字でまとめました。

さて、八王子市議会の認知度はどれくらいでしょうか。

・・・・・

こんな興味深いアンケートがありました

１８日

２５日

２７日

２８日

～１９日 文教経済・都市環境分科会

予算特別委員会

本会議

本会議（一般質問）

意見・要望・提案意見・要望・提案 意見・要望・提案意見・要望・提案

議会改革のススメ議会改革のススメ3
議 会 活 動

二元代表制とは？








